



Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires

## PROYECTO DE DECLARACIÓN

**La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires**

### DECLARA

Beneplicito por la presencia de Pablo Díaz, sobreviviente de “la Noche de los Lápices”, en la charla llevada a cabo en la escuela Secundaria N°19 de la localidad de Campana.



SOLEDAD A. ALONSO  
Diputada  
Bloque Unión por La Patria  
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.



Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires

## FUNDAMENTOS

De Beneplácito por la presencia de Pablo Díaz, sobreviviente de “la Noche de los Lápices”, en la charla que se llevará a cabo el día 07 de junio del corriente año, en la escuela Secundaria N°19 de la localidad de Campana.

Pablo Díaz es un sobreviviente de “La Noche de los Lápices”. A Pablo se lo llevaron el 21 de septiembre de 1976. Como sus compañeros, pasó por el campo de Arana y él fue parte del grupo de estudiantes secundarios a quienes llevaron al pozo de Banfield. De ese grupo, Pablo fue el único que sobrevivió.

Pablo cursaba en el colegio España, conocido en La Plata como “La Legión Extranjera” porque aceptaba a estudiantes que habían repetido o tenían problemas de conducta. Tiempo antes lo habían expulsado del Colegio Estrada por haber intentado conformar allí un centro de estudiantes. En los primeros años de los ‘70, Pablo militaba en el peronismo, particularmente en la Unión de Estudiantes Secundarios (UES).

En el año 2023, Pablo termina el secundario con el Plan Fines, rindiendo la última materia que le quedaba, “matemáticas” era esa asignatura pendiente.

En esta charla, Pablo habla de violencia, de la dictadura, de la represión. Es un ciclo para reflexionar con alumnos. Cuenta que la libertad es colectiva, habla del amor y de la sensibilidad social. Cuenta que la desaparición es un horror y que no es algo cuantitativo, sino que es algo cualitativo. No se trata de un número, 9 mil, 30 mil, sino que hay que reaccionar ante el primer caso.

Desde la fundación en la cual trabaja, motiva a chicos, adolescentes y adultos, a terminar la escuela secundaria para que ingresen a la universidad o a un terciario.

Como dice Pablo en sus charlas, “es importante retomar la sensibilidad social y el amor, reconstruir la esperanza, para que puedan reorganizar la rebeldía en un proyecto que los contemple, donde sean parte. Los jóvenes pueden tener soledades y naufragios, pero necesitan sentir que algo los contempla”. “No debemos olvidarnos, que aún hay 230 secundarios desaparecidos en este país, hay razones de sobra para seguir charlando y acompañando a los jóvenes”.

Por lo expuesto, es que solicito a los señores legisladores y legisladoras, que acompañen con su voto este proyecto.

SOLEDAD A. ALONSO  
Diputada  
Bloque Unión por La Patria  
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.